

EL SEÑOR

Don José García Fernández

Ha fallecido a los 55 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Dolores Sánchez Martínez; hijos, don Emilio y doña Mercedes García Sánchez; hija política, doña María Vela R'gal; hermanos, don Emilio, doña Cayetana y doña Encarnación (ausentes), sobrinos, primos y demás familia.

Al comunicar a sus amistades y personas piadosas tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el alma del finado y les suplican su asistencia al entierro que se verificará esta tarde a las tres y media en la parroquia de San Juan Bautista, por lo que les quedarán agradecidos.

Murcia 27 de Enero de 1928.

Casa mortuoria: Calle de San Juan, 3 y 5.

No se invita particularmente.

(11)

Los árboles del Parque

(-:)-

Nuestro querido amigo el alcalde de Murcia y compañero en la Prensa señor Martínez García nos ha remitido la siguiente carta, que con gusto insertamos:

«Sr. D. Nicolás Ortega, Director de EL TIEMPO:

Querido amigo y compañero:

Al leer el artículo que sirve de editorial al diario de su digna dirección en el día de hoy, he dado orden de que sea suspendida la poda de los árboles del Parque de Ruiz Hidalgo, al que luego he acudido, para enterarme personalmente de la forma en que se llevaba a cabo, a fin de comprobar la denuncia formulada por el articulista, puesto que soy un enamorado más de nuestra incomparable flora, que al celo en pro del árbol de su admirable apóstol autonómico he tributado públicamente fervorosos elogios.

Con la indicada visita, necesaria para quien, por carecer del don de la ubicuidad y por tener delegadas las facultades relativas a parques y jardines, no puede simultanear el personal cuidado de todos los servicios municipales, quedará evidenciado que, no habría de ser motivo para la procedencia de la queja para desatenderla, como aventura el compañero autor del artículo, ya que la actuación pública es ajena a etiquetas de procedencia y ha de desenvolverse de un modo enteramente objetivo, cualquiera que sea la situación, próspera o adversa, de quien tales funciones ejerza.

El jardinero mayor del Ayuntamiento, que asume exclusivamente la responsabilidad técnica de la poda, a la manera como aconteció en Madrid, de donde suelen trasplantarse, con vario motivo y sin paridad de causa, temas propicios al comentario en estos tiempos me ha explicado el motivo de aparente radicalismo de la operación. Los plátanos de referencia fueron objeto hace varios años de una desastrosa poda a consecuencia de la cual enfermaron y habían empezado a secarse por las ramas terminales. Para evitar que se perdiesen completamente los hermosos ejemplares que sirven de magnífico ornato al paseo central del parque, ha sido preciso, a juicio del jardinero mayor que dirige la poda, concentrar la savia en un cuerpo reducido, sin perjuicio de las exigencias vitales,

y eso es lo que, afirma que ha hecho remitiéndose a juicio de los técnicos en la materia, botánicos, ingenieros, agrónomos e ingenieros de montes.

Es norma de mi vida particular y pública respetar los dictámenes facultativos en aquellas materias en que son necesarios conocimientos peculiares o prácticos porque de otro modo no tendría razón de ser la división del trabajo en las disciplinas humanas, ni habría medio de que se desarrollaran las diversas profesiones. Ahora y sin perjuicio del indiscutible derecho que el público y especialmente la Prensa tiene a fiscalizar los actos del Ayuntamiento, corresponde a los afortunados versados en la práctica de la poda apreciar si el técnico municipal procede adecuadamente en su empeño de salvar la vida a los plátanos de que queda hecho mérito.

En todo caso, siempre será laudable el piadoso empeño de V. en demandar respeto para esos de los ejemplares. Pero conste que no era el alboricio, sino la terapéutica quirúrgica, más o menos heroica, la que impusieron a la acción, que se ha entendido salvadora.

Y por lo que se refiere a arreglo de la entrada del mismo paseo acordada a virtud de una moción del teniente alcalde Sr. Viudes, reconozco por fin la virtud de una moción del teniente alcalde Sr. Viudes, reconozco por fin cada vez más problemático, así para los carruajes como para los viandantes en días de gran circulación motivada por la afluencia de forasteros.

Perdone V. la extensión de esta carta, para la que tiene el honor de pedir hospitalidad en las columnas de su ilustrado diario su afectísimo amigo y compañero, q. e. s. m.,

Francisco Martínez

En San Andrés

En esta Parroquia se celebran con gran solemnidad las Novenas de la Purísima.

El Templo está soberbiamente engalanado con ricas cogaderas y el altar mayor iluminado con profusión de luces y guirnalda de flores, sirve de marco al camarín donde campea entre nubes de tu preciosa imagen de la Purísima.

Todas las noches ensalzan las glorias de Marí, oradores notables y ayer jueves terminó su triduo el Magistral de la Santa Iglesia Catedral don Saturnino Fernández, que ha expuesto inimitablemente como él sabe hacerlo el p. saje del Evangelio relativo a las bodas de Caná de Galilea.

EL JOVEN

D. ANGEL ARRONIZ ZAMORA

Ha fallecido en el día de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Luis Arroniz Heredia (del Comercio), y doña Catalina Zamora Martínez; hermanos don Pedro, doña Teresa, don Luis, don Antonio y don Francisco Arroniz Zamora; hermanos políticos doña Josefa López Botias y don Julio Sánchez Buendía; abuela doña Isabel Martínez Tornel; tios, tios políticos, primos, primos políticos y demás familia,

Al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida, ruegan una oración por el alma del finado y les invitan al funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rosario (Alberca) en el día de hoy a las once de su mañana, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Su entierro se verificó ayer a las cuatro de la tarde.

Alberca 27 de Enero de 1928.

Casa mortuoria: Calle Mayor. - No se invita particularmente ni se reparten esquelas.

(6)

Para esta noche está anunciado como orador el señor Arcediano de la Catedral don Pedro Gil García, que también predicará tres noches. Felicitamos al señor cura de la parroquia y a las Hijas y Siervas de María por el esplendor de estos cultos.

De Cartagena

Fallecimiento

Anoche a las once, ha dejado de existir en el Barrio de Perál, nuestro distinguido amigo don Ginés Torralba Giménez, alcalde de este barrio.

Por su bondadoso carácter y afable trato, gozaba de muchas simpatías; habiendo producido su muerte gran sentimiento.

Reciba su atribulada viuda doña Francisca Gomez, así como sus hijos doña Ascensión y don Ginés, el testimonio de nuestro sincero pésame.

Varios

Ha regresado de la Corte, el almirante de la Escuadra, señor Rogi.

Procedente de Ferrol, ha fondeado el vapor «España número 3», con cargamento de carbón para la Escuadra y las atenciones del Departamento.

Para el día 28 del corriente, se han convocado los exámenes para maquinistas Navales.

Se celebrarán en esta Comandancia de Marina.

CORRESPONSAL.

26 de Enero de 1928.

Colegio Pericial Mercantil

Nueva Junta

En el domicilio social celebróse Junta general ordinaria para elegir la nueva directiva, quedando constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Salvador Lopez Román; Vice Presidente, don José Ruiz del Toro; Secretario, don Mariano Paez González; Vice Secretario, don Agapito Beltrán; Tesorero, don Joaquín González Foliot (reemplgado); Vocales, don Fernando Hervás y don Arturo Gabaldón Muñoz.

PRIMER ANIVERSARIO del seño

D. Francisco Llamas Calvo

DEL COMERCIO

que falleció el día 28 de Enero de 1927

R. I. P.

En sufragio de su alma, de la de su esposa

DOÑA PROVIDENCIA AMOROS MENDEZ

(Q. E. P. D.)

Se aplicarán las misas que se digan mañana 28, desde las siete y media hasta las nueve, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen.

Sus sentidos: hijos, hijos políticos y nietos que le dedican este piadoso recuerdo, Ruegan a sus amigos una oración por las almas de los finados, por lo que quedarán agradecidos.

Murcia 27 de Enero de 1928

(12)

Notas deportivas

Imperial-Athletic

Para pasado mañana domingo, día 29, se ha señalado la celebración de un interesante partido de campeonato correspondiente al grupo B de primera categoría.

Son los contendientes Athletic F. C. de Murcia e Imperial F. C. y ambos tienen su asiento oficial en el populoso barrio de Carmen donde la afición ha aumentado en proporciones aterradoras.

Uno y otro son los equipos que con mayores probabilidades de éxito aspiran a la posesión del título de campeón regional para ascender al grupo A, y precisamente por eso los jugadores todos han de poner en la lucha un entusiasmo grande y una entereza jamás igualada.

Todos estos datos hacen esperar y con fundamento una contienda de los más interesantes, y una entrada poco corriente.

Este partido se jugará en el campo

del Real Murcia y la organización de él corresponde al Athletic.

DEL HOMENAJE A DON JOSE MARIA LLANOS**Primera lista de Suscripción. Donativos de la Junta Directiva del Real Murcia**

Don Juan Aguilar, presidente 300 pesetas, don Justo Navarro Conesa, Vice presidente 100; don Eulalio Gómez, vocal 150; don Mariano Iniesta, vocal 150; don Jesús del Martínez Vivas, vocal 150; don Antonio Beviar 150; don Antonio Rubio, Tesorero 75; don José María Reyes, Secretario, 50; don Francisco Montijano, vocal 75; don Adolfo Vía, vocal 25; don Rafael Martínez, vocal 25; don José Girón, vocal 25; don Esteban Pérez, vocal 25 y don Manuel Bernal, vocal, 150.

Suma y sigue 1.600 pesetas.

Los aficionados que deseen contribuir a este homenaje pueden entregar sus donativos a don Antonio Rubio, en las oficinas del Palacio del Ford; y en la Conserjería del Tiro Nacional, dejando su nombre y domi-

cilio para hacer constar en el album que ha de entregarse al señor Llanos

Nuevo equipo

Ayer y en el campo del Imperial hizo su debut el equipo formado por soldados del Regimiento Infantería de Sevilla conteniendo con los entusiastas del Unión Deportiva reforzada por elementos de tanta valía como Poreel.

El partido resultó altamente interesante, venciendo los infantiles por 4 a 8 después de una reñida lucha.

Arbitró con indudable acierto e imparcialidad el notable delantero centro del Real Murcia señor Zamora

Nuestra más entusiasta enhorabuena a los nuevos jugadores por el justo éxito obtenido en su primera actuación, que hemos extensiva a su entrenador señor Soría.

LISCANO

Sección de Tribunales

Nuevo magistrado suplente

Para cubrir la vacante producida por fallecimiento del que fué notable abogado de este Colegio don Adolfo Balboa Martínez, ha sido nombrado Magistrado suplente, por el ministro de Gracia y Justicia, nuestro querido amigo el catedrático de Derecho Romano de esta Universidad, don Laureano Sánchez Gallego.

De la competencia y altas cualidades del señor Sánchez Gallego se es para una actuación verdaderamente provechosa para la esfera de la Justicia.

El señor Sánchez Gallego ha tomado posesión ya del referido cargo y recibió multitud de felicitaciones de letrados y procuradores.

A ellas una la nuestra cariñosa y sincera.

EL SUPLENTE

EL GOBERNADOR ENFERMO

Se encuentra delirando de su enfermedad guardando cama desde su regreso de la Corte el Gobernador civil de la provincia don Emilio Amor Rolán. Deseamos su pronto restablecimiento.

Actualidades del Arte

A pesar del notable pasado artístico que el grabado tiene en la historia de las Bellas Artes españolas, su importancia no ha sido completamente definida hasta nuestros días.

El grabado no pasaba antes de ser una profesión artística: en la antigüedad solo era usado para ser reproducido en dibujos y cuadros, cuya ejecución no requería más que un plero conocimiento del oficio, delicado y difícil, por cierto. Esta importancia secundaria ha seguido al grabado por espacio de varios siglos y, sin embargo fué de ella de donde nació el espíritu de renovación que le ha convertido en un arte ya con naturaleza propia.

La plañch comenzó entonces a recibir, no solo las líneas copiadas de una obra antecedente sino los trazos nuevos de ideas creadas para ella. La mano del artista se fué ya interpretando de anteriores concepciones; recobrando en absoluto su libertad, antes perdida, y con un noble aliento improvisador comenzó a herir el metal haciendo llegar a sus entrañas la esencia plasmada de un arte nuevo.

Desde este momento, el grabado se mezcla con mayor actividad en la vida artística adquiriendo los valores que le redimen de su monótono pasado. Actualmente son ya muchos los artistas que practican el grabado en España y cada vez se ven en ellos más patente la voluntad de conseguir su absoluta emancipación.

En cada exposición celebrada podemos decir que surge un nuevo espíritu de lucha en los grabadores. Cada vez son mayores sus esfuerzos y, naturalmente, más grades sus conquistas.

Además, la cultura general a tiende a reconocer ya esta modalidad del arte como una cosa de relevante importancia: el grabado no tiene, en verdad, la visibilidad decorativa de la pintura, pero posee la firmeza absoluta del trazo que parece amparar con un bravo gesto a verdad del asunto. Es como si una fotografía perdiera su sempiterna frialdad y cobrar en vida sus contornos y sus imágenes.

El grabado no tiene color, pero su potencia está definida en la línea siempre precisa. Hay que recordar como se consigue técnicamente esta línea para comprender el raro vigor que tiene. Por eso, dentro del grabado hemos de preferir el aguafuerte, siempre más definitivo que el aguainta, que ya ofrece tonalidades suaves o la rueta, la lija o cualquier otro procedimiento.

Existen, sin duda, modelos para el grabado. Hay figuras, y sobre todo paisajes, que no pueden verse sino grabados porque han de herir directamente la retina. La pintura podrá despertar en nosotros el sentimiento de lo bello, pero el grabado nos produce una más rápida sensación de autenticidad, quizá de austeridad.

BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID

SUCURSAL EN MURCIA: PRINCEPE ALFONSO, 17 Y 19 Y GONZALEZ ADALID, 4 y 6: (Edificios de su propiedad).

Capital autorizado. Ptas. 200.000.000.
Capital desembolsado. 60.000.000.
Reservas. 11.959.993'75.

Intereses que se abonon en cuentas corrientes de pesetas

A la vista.	2 1/2 por ciento anual.
Con ocho días de preaviso 3	3
A tres meses.	3 1/2
A seis meses.	4
A doce meses o más	4 1/2

Realiza toda clase de operaciones de Banca
CAJA DE AHORROS: Interés 4 % anual

Esta señal de bravura artística la ha conseguido tal vez el grabado al lograr su emancipación. Antiguamente estaba también sometido este arte a una técnica acaso demasiado cuidadosa del detalle, o más bien de las delicadezas del metal que disminuían considerablemente el sentido esencialmente artístico del grabado. En nuestra historia española, lo primero que parece presentándonos una realidad cotidiana son los aguafuertes de Goya: la colección titulada «La tauromaquia», y sobre todo, los caprichos, pues si bien en aquella las figuras tienen un mayor ambiente estético, en éstas la imaginación del artista se ha encontrado libre de toda ley técnica, revelando nuevos procedimientos.

Los antiguos grabadores pueden figurar como eximios personajes de una historia profesional; desde luego, a guisa poseían un formidable talento técnico, pero, quizá a causa de la etapa realmente secundaria que atravesaba el grabado, faltaba en sus obras el soplo del arte. Los nuevos grabadores han conseguido esta renovación, trocando, efectivamente, el grabado en un arte nuevo.

En el finido año hemos tenido ocasión de observar frecuentemente la evolución del grabado. En el Museo del Prado se celebró la Exposición de las Caligrafías nacionales de París, Roma y Madrid donde pudieron admirarse preciosas obras, entre ellas alguna del quizá maestro de los grabadores del mundo: Alberto Durero. Esta exposición tenía, como se ve, carácter internacional: pues su organización fué obra de un comité organizado por la Sociedad de Naciones. Las colecciones presentadas por las tres caligrafías eran valiosísimas y es de señalar el hecho de que una república suramericana, que no me es posible determinar ahora, ha comprado íntegras estas tres colecciones para que sirvan de estudio a sus artistas nacionales.

Aparte de este jalón histórico fijado por el arte del grabado, se han celebrado en España otras exposiciones donde ha podido verse con toda precisión el interés que de día en día despierta tanto en el público observador como en los propios artistas. Entre ellas hemos de citar la celebrada para premiar una colección destinada a ilustrar una obra de Góngora con motivo del centenario de este, en la que generalmente fué de admirar

el esfuerzo realizado por los expositores, entre las que creíamos ver, a pesar del incógnito, a Manuel Castro Gil, Francisco Reyes y algún otro, y a las que figuraban dos notables colecciones de grabado en madera, menos conocidas que el agua fuerte, según nuestras noticias, de dos artistas catalanes.

Ultimamente, en el Salón de Otoño celebrado en Madrid figuró una colección de grabado francés muy notable y varias obras españolas de celebrados artistas contemporáneos.

Cada día adquieren los grabadores una posición más relevante. El público mira con mayor cuidado sus obras y día vendrá en que el grabado adquiere una capital importancia, después de pasar, quizá, por una serie triunfal de renovaciones artísticas.

RICARDO CHARLAN

Academia de Comercio

dirigida por

Don Federico Diez Puche

Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idioma francés.

Isaberneta, 14.

Alcaldía Constitucional de Murcia

Avisos Oficiales

En el Boletín Oficial de la Provincia correspondiente al día 7 del actual aparecen insertas las bases para el arrendamiento, mediante subasta pública, de los derechos y tasas establecidas sobre el abastecimiento de sillas en los paseos públicos; por ocupación de la vía pública con casetas y veladores, de los cafés y boteherías, liceos, teatros, cinematógrafos, cabinas de madera, columpios u otro género de atracciones y abastecimiento de sillas o tribunas en la vía pública.

La duración del contrato abarcará desde el día en que se haga la adjudicación definitiva hasta el día 31 de Diciembre de 1930.

El tipo mínimo de licitación es el de doce mil doscientos cincuenta pesetas por cada año de duración del contrato, siendo indispensable para tomar parte en la subasta en concepto de licitador, depositar en la Caja Municipal la fianza provisional equivalente al cinco por ciento del

Triciclos y Patines para niños con ruedas de goma y harr-

Gran surtido en la Abanquería de RAYNELI PLATERIA número, 23

Pascual García Ibáñez

VINOS Y ALCOHOLES

VERMOUT TORINO «GARCIA»

Y E C L A

mínimum de licitación señalado para un año.

El expediente de la subasta se halla a disposición del público en la Secretaría de la Corporación Municipal durante las horas de oficina de los días laborables.

Los pliegos de proposición, acompañados de la cédula personal del proponente y del resguardo justificativo de haber constituido la fianza provisional, antes mencionada, pueden presentarse en la expresada Secretaría hasta las once horas del día primero de Febrero próximo, verificándose la apertura de los referidos pliegos a las once horas del día siguiente en el Salón de sesiones de esta Casa Consistorial.

Lo que se pone en conocimiento del público a los fines ordenados en el artículo segundo del Reglamento para contratación de obras y servicios a cargo de las entidades Municipales en relación con los artículos 161 y 162 del Estatuto Municipal.

Murcia 24 de Enero de 1928.—F. Martínez.

En el Boletín Oficial de la Provincia correspondiente al día 9 del actual aparecen insertas las bases para la celebración del concurso para el arrendamiento de la tasa establecida por los servicios que se prestan en el crematorio para los animales muertos. El tiempo de duración del contrato será desde el día de la adjudicación del concurso hasta el día 31 de Diciembre de 1930.

El tipo mínimo de licitación es cuatrocientas pesetas por cada año de arrendamiento siendo indispensable para tomar parte en el concurso el depositar en la Caja Municipal, en concepto de fianza provisional, la cantidad equivalente al cinco por ciento del mínimum señalado para un año.

El expediente del concurso se halla a disposición del público en la Secretaría de la Corporación Municipal durante las horas de oficina de los días laborables.

Los pliegos de proposición acompañados de la cédula personal del proponente y del resguardo justificativo de haber constituido la fianza provisional, antes mencionada, pueden presentarse en la expresada Secretaría hasta las once horas del día dos del próximo mes de Febrero verificándose la apertura de las mismas a las once horas del día siguiente en el Salón de Sesiones de esta Casa Consistorial.

Lo que se pone en conocimiento del público a los fines ordenados en el artículo segundo del Reglamento para la contratación de obras y ser

vicios a cargo de las entidades Municipales en relación con los artículos 161 y 162 del Estatuto Municipal. El Alcalde, F. Martínez García

Precios del mercado

DIA 28 DE ENERO LONJA

De los 50 kilos

- Patatas, 10'0
- Tomates, 27'50
- Pimientos gordos, 55'00
- Beniats, 7'00
- Chirivias 17'50
- Nabiosoles 5'00
- Cebolla seca 10'00
- Guisantes 50'00
- Alocahofas 30'00
- Habas 25'00
- Ajos secos 25'00
- Apios 20'00
- Cerdos 15'00

FRUTAS

- Melocotones 00'00
- Peros 30'00
- Pera 60'00
- Limonas 15'00
- Naranjas 17'50
- Dátiles 12'50
- Lechugas 0'40

DOGMNA

- Cebolla tierna 3'00
- Ajos tiernos 1'50
- Celero 1'50
- Coliflores 2'50
- Rabanos 0'40

PECADERIA

Precios por kilos

- Merusa 6'00
- Pescadilla 2 y 3.
- Atun 6'00
- Calzon 4'00
- Fajel 3 y 4
- Besugo 00'00
- Calamars 6'00
- Dorada 2'60
- Mujol 3 y 2'60
- Salmonete 00'00
- Sardina, 1'60
- Chirrete, 1'20.

MARISCOS

- Langostinos 10
- Gambas 3'00
- Almejas 1'20
- Lenguados, 6'00.
- Gallos 4'00

Máquinas para afeitar

La marca «Varet», es la más aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse. Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las bojas.

Precios 5, 15 y 35 pesetas. Bazar Murciano

Boletín Religioso

Enero-1928

Este mes consta de 31 días. Está consagrado al Niño Jesús.

Toque de Alba por la mañana a las cinco y media.

Toque de Oraciones por la tarde a las cinco y tres cuartos.

Santoral

DIA 27

Viernes.—Santa Eulalia y Santa Angela.

Vela y Alumbrado

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las cuatro y media.

Día 27.—En San Lorenzo

Día 28.—En San Nicolás

Gobierno Militar de Murcia

Para entregar e documentos militares, debe hacer su presentación en este Centro, el soldado del segundo Regimiento de Artillería Ligera, perteneciente a reemplazo de 1924, Manuel Perez Gimenez.

Negociada de asuntos militares

AVISO

Los individuos que figuran en la presente relación compareceran inmediatamente en este Ayuntamiento, negociada de asuntos militares para entregarles documentos relacionados con su situación Militar.

José González Vicieta, Antonio Franco Sanchez, Serafin de las Mercedes Gambin, Diego Rubia Pagan, Francisco Ternel Jaen.

Destrucción de insectos

El acreditado sin rival, producto por polvo marca Peract con bote de hojadelata se han recibido en el BAZAR MURCIANO Venta 1'50 ptas.

Se recomienda tambien los polvos insecticidas L'Éclair para las moscas, mosquitos y chinches.

Venta en Bazar Murciano No olvidar la pasta Matu-Cucara chas, con garantía, que las destruye. Tubo 1'80 pesetas

Bazar Murciano y Fin de Siglo

Linoleum

Para suelos de las habitaciones pasillos y escaleras. Gran surtido en colores lisos e in crustados.

Alfombras de Linoleum y de corcho. (Venta en el Bazar Murciano)

Alfombra limpia barro

De coco legítimo

En el BAZAR MURCIANO

detenerse en frente del establecimiento donde iba a entrar, y que cuando luego salió, habían desaparecido ambos carruajes.

—Eso es—exclamó Margarita, —el otro era el falso cochero!

—¿Uno de los hombres que han robado a usted estaba vestido de cochero?

—Si, llevaba una larga hopalanda con una es clavina de pieles.

—Son precisamente las indicaciones que él ha

dado. La desaparición de su carruaje, le había emocionado mucho. Después de haber interrogado a cuantas personas pudo, se dirigió a un guardián de orden público, y acompañado de éste, fué a la comisaría del distrito para hacer su declaración. En seguida fué a casa de la señora de Voungney, donde creía encontrar a usted muy irritada por su retraso, cuando supo que un carruaje igual al suyo había ido en busca de usted.

—Era mi carruaje—dijo Margarita,—y esta ha sido la causa de que yo no haya tenido ninguna sospecha. El miserable se había vestido conforme al uso de Jerónimo. Mientras que el carruaje rodaba, yo estaba absorbida en mis pensamientos; pensaba en mi esposo, en Blancos, y en esta marquesa de Courciat también. Como además de esto, ya era de noche, ninguna atención ponía en el camino que seguíamos. No obstante, me di cuenta de que pasábamos por el bosque de Bolonia; pero no di importancia a tal hecho; pues Jerónimo me conducía algunas veces por él. De repente, y poco después de haber dejado

el bosque, del lado de Neuilly, según creo, detúvose el carruaje y la portezuela se abrió súbitamente. Un hombre, cuyo semblante estaba cubierto por un antifaz, entró en el coche. Al verle, di un grito de sorpresa y de espanto; pero, sin perder, no obstante, mi presencia de espíritu. Disponiame a gritar y pedir socorro, cuando el miserable, a pesar de mis esfuerzos, me cogió brutalmente por las muñecas y apretándolas fuertemente con sus manos fuertemente: «Si da usted un grito me dijo con voz concentrada, me matará». A pesar de la inminencia del peligro, yo no tenía miedo; pero no obstante, ni un sonido pude articular. El miserable continuaba a jetándose, y a través de los agujeros del antifaz veía brillar sus ojos con centelleos siniestros. Es poré que la ocasión me favoreciera, y que al pasar algunas personas pudiera pedir socorro; pero el carruaje corria con prodigiosa celeridad.

»Poco después se detuvo. Nos hallábamos fuera de la ciudad que aunque no sé de qué lado veía a la derecha, y a algunos distantes, las fortifi

caciones. El hombre que había de cochar, y disfrazado como tal, bajó de su asiento, y abrió la portezuela. Entonces me dije el que me sujetaba: Va usted a hacer lo que nosotros le diremos, ¿entiende usted?

»Yo no le respondí. En seguida se dirigió a sus compañeros, y le dijo: «Dame una de las cuerdas», a lo cual obedeció el otro; y al instante volvió a decirle: «Sujétala tú». Y el cochero me cogió por las muñecas. Yo intenté gritar entonces; pero el que tenía la cuerda me cogió brutalmente de la garganta detuvo el grito que iba a escapar. El otro volvió a coger entonces la cuerda, y con ella me ató un pañuelo a la boca. Me hallaba, pues, en poder de dos bandidos, sin saber o que iba a sucederme. En las circunstancias en que me encontraba, no podía hacer otra cosa que de ir hablar a los acontecimientos.

»Pero con una segunda cuerda me ataron los brazos. Con otra me velaron los ojos y después uno de los hombres volvió a subir al coche, y el carruaje emprendió de nuevo la marcha. Da

Para el de Primo de Rivera se han recibido de América mil duros y de Almdralejo varias monedas de oro

Por telégrafo de la noche Madrid.—Se reunió la Junta organizadora del homenaje nacional que se piensa tributar al general Primo de Rivera.

Fue nombrado el Comité ejecutivo que presidirá G. Bilán y la vicepresidencia la ocupará Serafin Alvarez Quintero

El primer donativo que se ha recibido ha sido de América y por valor de cinco mil pesetas.

Lo ha enviado don Bernabé Pérez Ortiz.

El alcalde de Almdralejo hizo en trece de veinte monedas de oro de cinco duros cada una.

NECROLÓGICAS

Entierro

A las tres de la tarde y desde la parroquia de San Lorenzo se verificó el traslado de la conducción a la última morada del cadáver de la virtuosa y respetable señora doña Salvadora Bolarin Ruiz.

Las muchas simpatías y amistades que gozaba la finada y disfrutó su estimable familia, se manifestaron en este fúnebre acto que constituyó una verdadera expresión de sentimiento a la que se asociaron elementos de todas las clases sociales, ocupando la presidencia personalidades siñificadas y la representación de la familia, ostentada por don Manuel Maza.

Al despedirse el día en el lugar de costumbre, los concurrentes expresaron su pésame a señor Maza y demás personas de la familia.

A los afegidos hijos e hijas políticos entre ellos nuestros queridos amigos don José Quercop Bolarin y don Manuel Maza y Ruiz, nietos, hermana y demás parientes les reiteramos nuestro pésame.

También, ayer tarde, a las tres, y en la rectoral de San Pedro de esta ciudad tuvo lugar el entierro del que en vida fué estimado amigo nuestro y recto y competentísimo catedrático de esta Escuela Normal don José Antonio Noguera Saura.

En la presidencia del duelo figuraban el señor Fernandez Reyes en nombre del gobernador, el Director de esta norma de Maestros, otras distinguidas personas y la representación de la familia y en el acompañamiento que era numeroso figuraban elementos de las distintas clases sociales catedráticos y maestros y el profesorado íntegro de la Normal.

Defunción

En su casa de la Alberca y confortado con los Santos Sacramentos ha dejado de existir en el día de ayer nuestro buen amigo e distinguido joven don Angel Arroz Zamora.

Por su laboriosidad y honradez intachable, el finado disfrutaba de las consideraciones y los afectos más sinceros en la capital y en la Alberca, donde habitaba.

La muerte de este joven trabajador y bondadoso ha sido muy sentida por cuantos tuvieron la satisfacción de tratarle.

Descansen en paz el alma del finado y reciban sus apenados padres don Luis Arroz Heredia, hermanos doña Teresa, don Luis, don Antonio y don Francisco, hermanos políticos y demás parientes la expresión de nuestro pésame.

Sufragios

En la parroquia de San Nicolás se celebraron ayer misas por el eterno descanso del alma del que en vida fué nuestro querido amigo don Dionisio Alcázar González Zamora.

A estos piadosos cultos acudió numerosa y distinguida concurrencia que unieron sus preeos con los de la

Iglesia, impetrando la bienaventuranza del finado.

Después de la misa de doce se cantó solemnísimo responso, al que asistieron como alumbrantes numerosas y distinguidas personalidades de la población.

Ofició de Preste el párroco de San Nicolás don Manuel Sánchez Meseguer.

Terminado el responso los numerosos asistentes reiteraron a la afligida viuda, hijos nuestros buenos amigos don Dionisio y don Juan, hijos, hijos políticos y demás familia el testimonio de su pésame.

A esas manifestaciones de pésame nos unimos muy sinceramente.

También en la mañana de ayer y en el altar de Santa Rita de la parroquia de San Bartolomé se dijeron misas por el alma de la virtuosa señora doña Dolores Lopez de Molina Gimenez, de la de su esposo don Santiago Martínez Hernandez, desde las siete hasta las doce; acudiendo a estos sufragios muchas amistades de la familia de los finados.

A las sentidas hijas doña Rita y doña Teresa y nietos que les dedican este piadoso recuerdo, les reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Diario de Lorca

El kiosco-biblioteca

Vamos en la bondad del público; creemos en la buena fé que ha de animar a las gentes, cuando esté instalado el kiosco biblioteca en la Alameda del valico; los libros serán respetados porque la cultura pondrá freno al atrevimiento de los ignorantes.

El aprestador municipal señor San Martín ha hecho entrega del proyecto de kiosco biblioteca a la Comisión organizadora; lo ha hecho completamente gratis; primeramente, porque es un enamorado de la idea y segundo porque forma parte de la Comisión.

Seguramente el proyecto será presentado al Ayuntamiento el próximo lunes, día en que celebra sesión la Comisión Permanente.

También se presentará, a la vez que la solicitud para el establecimiento del kiosco, otra pidiendo la variación de nombres a los trozos de Alameda que se encuentran con los primitivos.

Luego de que sea aprobado el proyecto y las solicitudes por la Corporación, se repartirán unos pliegos a las entidades oficiales, Casinos, Centros, Cafés y Escuelas para hacer la suscripción popular cuyo importe total será invertido en la construcción del kiosco.

El ambiente está caldeado para que en definitivo sea un hecho para las fiestas de Abril si es que las hay o en caso contrario para que la apertura sea el domingo de Pascua de Resurrección.

Trabaja lo está costando lo que debió ser un hecho hace tiempo, pero como que el optimismo no haye de nuestro pensamiento creemos que esa fecha será la fija y será conmemorada con un certamen literario por la noche en el Teatro Guerras.

Buena fé estamos poniendo en la realización de la obra; solo pretendemos verla realizada.

Patricio de Sutilana

Por los teatros

Romea

Anoche se puso en escena con brillante acierto «Il Trovatore» por la compañía de ópera en que figura el eminente maestro Pabissa.

Acudió un selecto auditorio que aplaudió a los artistas y salió gratamente impresionado de la interpretación que de ella se hizo.

Es lástima que la orquesta no responda como es debido en selecciones musicales de esta índole.

Circo

Con llenos enormes por tarde y noche se estrenó ayer «Hotel Imperial» sublime creación de Pola Negri que gustó extraordinariamente.

Hay en la obra emoción, lujo y otra serie de detalles que justifican cuanto se ha dicho de la película.

Ortiz

Ayer no hubo función en este teatro por haber prohibido la autoridad el trabajo de la pareja de baile Hermanos Larita que son menores de 16 años,

TEATRO CIRCO VILLAR

PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA

Programa para hoy viernes a las seis y cuarto tarde y diez noche 1.ª La película americana en cinco partes titulada LA ATRACCIÓN DE LA SELVA.—2.ª Selecciones Lux y Verdaguer presenta la modernísima comedia en cinco partes producida por la Warner Bros titulada ¿QUÉ LE PASÓ A PAPÁ?

Nota.—Mañana extraordinaria película en 7 partes por Adolph Menjou titulada «Afortunado en amores». El día 30 Lunes Extraordinario LA ILUSTRE FREGONA, producción española basada en la grandiosa obra del glorioso Miguel de Cervantes.

Labores de la Asamblea

En el domicilio de Cierva hablan este y otros asambleístas de la reforma de la Constitución

Por telégrafo de la tarde Madrid.—En el domicilio del ex ministro Cierva se reunieron este, el conde de la Mortera, Goicoechea, C huet y Canseco que forman la ponencia que fué encargada de redactar un proyecto sobre la reforma de la Constitución.

Se cambiaron impresiones sobre los trabajos que han de ser llevados al Pleno de la Comisión.

Movilización de industrias civiles

El coronel Serrano hizo entrega a Yanguas de un proyecto sobre la ordenación, nacionalización y movilización de industrias civiles.

Yanguas lo envió a la Comisión de Defensa Nacional.

Asociación de Cultura Musical

La reunión 56 de esta Delegación será esta tarde a las seis y media en el Teatro Romea, con un concierto a cargo del Trio de la Corte de Bélgica conforme al siguiente programa:

- I Trio en sol mayor, Haydn. Andante. Poco adagio. Finale-Rondo all Ogarese. II Sonata para violín y piano, Nardini, Alfred Dubois. Tres piezas para piano, Couperin, Emile Bosquet. Sonata para violoncello y piano, S. mmartini, Maurice Dambois. III Trio en fa sostenido menor, C. Franck. Adalato. Allegro molto. Finale.

Cofradía de la Preciosísima Sangre

Elección de Junta

El miércoles en la tarde y bajo la presidencia de don Braulio Rey Larramendi, se reunió en la sala de Junta del templo parroquial de Nuestra Señora del Carmen, la ilustre Cofradía de la Preciosísima Sangre con el fin de aprobar las cuentas del año 1927 y renovar la mitad de la Junta Directiva. Después de leída el acta por el Secretario se aprobaron las cuentas presentadas por el Tesorero el Muy Ilustre Sr. don Alfonso Barberán Caravaca y a continuación se procedió a renovar la mitad de la Junta Directiva, siendo nembrados los señores siguientes:

Presidente, don Braulio R. Larramendi; (Reelegido,) Tesorero, D. Alfonso Barberán Caravaca (reelegido), Contador don Alfonso Soubrier García de Alcaráz; Comisario Convocatorio, don Julian Carvo Gavila Comisario de procesión, don Daniel Gómez Gomez y don Juan Antonio Barberán Caravaca (reelegido), Comisario de Tónicas, don Baldomero Guillén Segura (reelegido), Vice-secretario, D. Antonio García García, vocal don José Ferrán Moreno.

Asistieron muchos señores Cofrades Mayordomos y como de costumbre reinó gran entusiasmo para que la procesión del presente año salga con mayor esplendor que en años anteriores.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar y una vez rezado un responso por los Cofrades fallecidos se levanta la sesión.

La voz de la Gaceta

Renuncia la existencia de dos vacantes en la Asamblea Nacional, la de Maeztu y la de un magistrado fallecido

Por telégrafo de la noche Madrid.—La Gaceta publica entre otras disposiciones de menos interés las siguientes:

Nombrando consejero de Estado al vicealmirante don Nicasio Pita en sustitución del almirante don José Rivera.

Disponiendo cese en el cargo de asambleísta Maeztu y declarando vacante el que ocupaba el magistrado fallecido don Ernesto Giménez.

Dictando nuevas disposiciones sanitarias para el transporte de carnes frescas y encargando a los gobernadores que hagan cumplir con todo rigor lo que se ordena.

Vista de una causa

Se va a sentar en un banquillo un procesado para quien se pide la pena de muerte

Por telégrafo de la noche Madrid.—En la Audiencia se celebrará hoy la vista de la causa instruída contra Ambrosio Mingo.

Este al salir de una taberna con Manuel Garrido, con quien sostuvo en el interior una agria discusión, le agredió por la espalda, asesíndole. Se pide para el procesado la pena de muerte.

El viaje del Soberano

Con tiempo espléndido ha empezado en Doñana la cacería

Según parece don Alfonso irá desde Sevilla a Málaga para saludar a su suegra

Por telégrafo de la tarde Sevilla.—Con un tiempo espléndido comenzó en Doñana la anunciada cacería regia.

Se vieron numerosas piezas y se cobraron buenos ejemplares.

Don Alfonso estuvo conferenciando por teléfono con las Reinas y con Primo de Rivera.

El regreso del Monarca

Según parece regresará el Rey a Sevilla el día 30 y desde esta capital marchará a Málaga con objeto de saludar a la Princesa Beatriz, madre de la Reina doña Victoria.

La aviación se intensifica...

Bilbao ofrece terrenos para un campo de aviación y en San Sebastián se habla del aeropuerto

Por telégrafo de la tarde Bilbao.—El ayuntamiento acordó solicitar del Gobierno la construcción de una escuela de aviación.

Ofrecerá a la vez terrenos enclavados en los alrededores de la ciudad para la instalación de un campo de aterrizaje.

Construcción de aeropuerto San Sebastián.—En el Ayuntamiento se recibieron numerosos ofrecimientos para la construcción del aeropuerto.

Málaga se dispone también a honrar al gran político

Por telégrafo de la tarde Málaga.—En el salón de actos del Ayuntamiento se reunieron las fuerzas vivas de la población para tratar de la organización de determinados actos con que honrar la memoria del gran político Cánovas del Castillo, cuyo Centenario cumplirá el ocho de Febrero.

Se acordó celebrar una velada literaria en el teatro Cervantes y abrir una suscripción nacional que el Ayuntamiento de Málaga encabeza.

Además se acordó el establecimiento de un premio anual que se denominará «premio Cánovas del Castillo».

Las comunicaciones aéreas

Van a ser transportados aeroplanos para el servicio entre Guinea y España

Por telégrafo de la noche Melilla.—El día 27 llegará a este puerto el vapor «Lulio» que leuará desde Cádiz a Cabo Juby el personal y material de la escuadrilla de aeroplanos que ha sido destinada para realizar el servicio aéreo entre España y Guinea.

Componen esa escuadrilla cinco aparatos «Napix» con los últimos adelantos y dotados de las mayores comodidades.

No se ha determinado aún el número de servicios que realizarán esos aviones. Mandará esta escuadrilla el teniente coronel Camacho.

La vida eclesiástica

Se halla enfermo el cardenal Vidal. Sobre la Coronación de la Virgen de Guadalupe

Por telégrafo de la noche Tarragona.—Se encuentra enfermo el cardenal Vidal que se aloja en el domicilio de un hermano que vive en Sarriá.

Anque tiene fiebre su estado no inspira inquietud.

La Coronación de la Virgen de Guadalupe

Cáceres.—Atendiendo a indicaciones de Primo de Rivera se organiza la Coronación de la Virgen de Guadalupe. A este acto acudirá el Primado.

Los dramas de la velocidad

Un automóvil atropella a dos niños. El expreso de Guadajara destroza un coche de la Herostación militar

Por telégrafo de la tarde Madrid.—En la calle de la Princesa fueron atropellados por un automóvil dos niños uno de seis años y otro de siete.

Sufrieron lesiones de gravedad.

Automovil destrozado

Guadalajara.—Al salir el expreso de Barcelona aroló a un automóvil de la Aereostación Militar.

El coche quedó destrozado por completo. El soldado que lo conducía resultó ileso milagrosamente.

LA BOLSA

Por telégrafo de la noche COTIZACIÓN DEL DIA 26

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior 4% 71.55, Amortizable 5% 93.50, Amortizable 4% 88.50, Banco de España 590.00, Tabacos 204.60, Francos 23.85, Libras 28.98, Dolars 5.92, Liras 31.86

Se aprueba el presupuesto de firmes especiales y se habla de la instalación de Institutos

Por telégrafo de la noche Madrid.—A las siete de la tarde se reunieron en Consejo los ministros. Se aprobó el presupuesto de firmes especiales y se estudiaron las peticiones que formularon diversas poblaciones sobre instalación de Institutos.

Además se aprobó la reforma del Reglamento del Cuerpo de Ingenieros Geógrafos.

Se resolvieron diversos expedientes y asuntos de trámite.

ULTIMA HORA

Por teléfono 3 madrugada

Blasco Ibáñez, grave

Madrid.—Noticias de Niza comunican encuéntrase gravemente enfermo finca «Mentón» novelista Blasco Ibáñez.

TEATRO ORIZ

A las diez debuts de los espectáculos LARA

Canto, bailes, ventriloquía, humorismo, conjuntos. Seis señoritas y cuatro caballeros. Butaca 2 pesetas. Grade 0.50.

El servicio nocturno en las Farmacias

Farmacias de guardia para esta noche: La de don José Moreno, Plaza de Camacho, y la de San Bartolomé, de don José Ruiz Seiquer, Plaza de San Bartolomé.

PRONTO EL FANTASMA DEL LOUVRE



Belfegor, este personaje misterioso y audaz, es fantasma o bandido?

Espectáculos para hoy

ROMEA Gran Compañía de Ópera Española e Italiana del maestro Pabissa. A las diez, «Cavalleria Rusticana» e «I Pagliacci».

ORTIZ A las diez, debut de los Espectáculos Lara.

CIRCO Estreno de la grandiosa película «¿Qué le pasó a papá?»

MEDIA LUNA La preciosa producción cinematográfica «Montario».

POPULAR Grandes secciones de Cine permanente por tarde y noche.

NOTICIAS

Gobierno militar de Murcia Para entregarle documentos militares, deben hacer su presentación en este Centro, los soldados licenciados, Francisco García García y José Fernández Nuñez.

Brillantina india

Es la mejor tintura progresiva que reconoce. La legítima se vende en la Abaniquería de Rayneil Platería, 22. Precio Fijo. (Ojo con las falsificaciones.)